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6日晚，记者拨打了足协
提供的厂家电话，工作人员首
先确认了足球的价格：“没错，
是每个700元。”

据了解，这个全运会用球
的生产商是一家天津的运动
器材公司，是2013年全运会足
球、篮球、排球和沙滩排球的
官方比赛用球的指定生产商，
上赛季乙级联赛用球也由该
生产商提供。

四川全兴队旧将孙博伟，

现在正率领四川全运队备战
全运会男子组比赛，在得知这
个也叫全兴的足球要卖700元
之后，他感到不可思议：“去年
乙级联赛就用的全兴球，我们
平时训练都不用。700元分明
是在抢钱嘛。”四川全运队领
队李强则描述得更为具体，

“皮子硬，弹性差，有些球连气
都打不起”。

但是，对于四川全运队反
映的足球质量问题，全兴运动

器材有限公司的一位郭姓老总
予以否认：“乙级联赛的用球，
确实质量要差些，那是因为去
年中国足协3月25日才找到我
们下了订单，距离4月21日的
联赛揭幕只有不到一个月，我
们就用了一部分存货。”郭总
说，“但是这次全运会的比赛用
球，质量绝对没有问题，全部都
是在巴基斯坦生产的，全手工，
找的是耐克阿迪的贴牌工厂，
700元的价格真不高。”

虽然按照中国足协的说
法，新的全运会官方比赛用球
按照球队的意愿来自行购买，
但实际情况和强制消费无异，
因为买新球是一种刚性消费。

一个曾率队征战过全运
会的知情人在接受采访时表
示，“全兴牌足球，印象中去年

乙级联赛用过，天津产的，价
格应该不会太高”。在得知生
产商的报价是700元/个时，他
感到相当惊讶，但同时也表示
了无奈。

该知情人表示：“球队如
果对成绩无所谓，当然可以等
到发新球；球队要想取得好成

绩，肯定要买新球！因为这是
在支持中国足协和全运会组
委会的工作。为了能在赛前
给球队营造良好的比赛氛围，
这样的钱必须出的。像四川
每年都要进前八，所以别看他
们现在喊贵，但最后肯定还是
要去买新球的。”

知情人：
买新球是一种刚性消费

“700元，一百多美金了，比阿迪、耐克
还贵，太离谱了！”6日，刘刚接受记者采访
时表示，“我们今天收到足协通知，很快和
厂家取得了联系，对方报价700元一个，
实在太贵了，并且听说质量很差。而平时
青少年比赛用的世达才100多元，价廉物
美，中超用的耐克比这个稍微贵些，但也
是物有所值。”

刘刚表示新球产生的额外费用让他
感到头疼：“以往的各项大赛，厂家都会提
供一些球供各队适应，数量不够，再自行
购买。但这次不免费提供，全部自费。拿
四川来说，男女各两个组别共4支队，就算
每队只要20个球，总计也得5.6万，一笔
不小的开支啊。”

刘刚还向记者透露，在他的微博发布
之后，已经收到了中国足协的回复——中
国足协竞赛管理部官方微博回复道：“我
们也曾向组委会推荐过世达，但听说世达
在全运会组委会的招标中没有竞争过全
兴，不知道具体是什么原因。”
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□据 新华网

今年4月，2013年第十二届全运会足球预选赛就将揭开
战幕，目前赛前准备也在紧锣密鼓地进行当中。6日下午，
中国足协在其官方网站上发布了《关于第十二届全运会足
球比赛用球的通知》，正式推出了全运会新的官方比赛用
球。可这个官方比赛用球才发布了不久，就引起了圈内人
的不满，成都市足协技术部主任刘刚当日就在微博上吐槽：

“接触足球三十几年，不知道是我孤陋寡闻还是
什么原因，第一次听说‘全兴牌’足球，而
且还是700元一个，对总局全运会组
委会的招标结果，只能说‘英
明’‘英明’实在
是‘英明’。”

全运会足球比赛指定用球遭吐槽
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震动：
全运会足球一个700元！

生产商：
700元的价格真不高

对于全运会足球比赛为何
选择该品牌，中国足协竞赛管
理部部长戚军认为，组委会的
决定是按照相关体育器材招标
采购规定和程序作出的。“为何
选择这一品牌而不是耐克等国
际知名品牌，肯定有综合因素
的考虑。”他说，“我觉得组委会
在作出决定前肯定要对这个企
业的生产资质进行考察。”

戚军强调，据他了解，为
了确保全运会用球质量，并借

助全运会这个平台扩大品牌
知名度打开国内足球市场，该
企业专门到国外定制了全运
会比赛用球。“目前除了辽宁
队试用了一个月，其他球队还
没拿到球，因此质疑质量一说
无从谈起。”戚军说，“更何况
组委会提供了辽宁队的试用
报告，称脚感较好，没有发现
漏气、开线等情况。”

至于每个球700元的定价
是否过高，戚军认为这不是中国

足协所能决定的，而应该由市场
决定，并且由物价部门来监控。

企业该不该免费提供用
球？戚军认为：第一，没有任何
一个比赛规定企业必须免费提
供球；第二，按照足球比赛的惯
例，企业应该给每个队提供10
个球进行训练适应，但只有到
了赛场才能给你，但是现在全
运会报名还没完成，都不知道
哪些球队参加，怎么给你？
（www.xinhuanet.com）

足协官员：
价格应由市场决定


